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Schriftliche Anfrage 
 

des Abgeordneten Dr. Turgut Altug (GRÜNE) 
 

vom 12. Juli 2015 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 15. Juli 2015) und  Antwort 

 

10.000 neue Straßenbäume für Berlin – Wie ist der aktuelle Stand? 
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Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre 

Schriftliche Anfrage wie folgt:   

 

Frage 1: Wie viele Straßenbäume wurden 2014 gefällt, 

wie viele wurden nachgepflanzt (Angabe bitte je Bezirk)? 

 

Antwort zu 1: Die Anzahl der Fällungen und Pflan-

zungen des Jahres 2014 sind der folgenden Tabelle zu 

entnehmen. Die Daten beruhen auf den Angaben der 

Bezirke. Dabei ist zu beachten, dass die Pflanzungen, die 

im Rahmen der Stadtbaumkampagne durchgeführt wur-

den, von vielen Bezirken erst nach Übernahme der Pflege 

durch die Straßen- und Grünflächenämter, also nach Ab-

lauf der mehrjährigen Entwicklungspflege, in das Baum-

kataster übernommen werden. Insofern beziehen sich die 

Angaben weitgehend auf die regulären Pflanzungen, die 

von den Bezirksämtern selbst durchgeführt bzw. beauf-

tragt wurden. 

 

Die Bestandskorrektur beinhaltet die Zu- und Abgän-

ge bei der Anzahl von Straßenbäumen auf Grund von 

Widmungen und Entwidmungen von öffentlichem Stra-

ßenland sowie von Änderungen nach Bestandsprüfungen. 

Die Werte der Bestandskorrektur sind für 2014 durch die 

Umstellung auf ein einheitliches, berlinweites Baumkatas-

ter und die Einführung einer neuen Fachsoftware im Ber-

liner Grünflächeninformationssystems (GRIS) besonders 

hoch.  

 

Bezirk Anzahl der 

Fällungen 

Anzahl der 

Pflanzungen 

Bestands-

korrektur 

Bestand 

31.12.2014 

Mitte 196 129 -1.055 26.104 

Friedrichshain-Kreuzberg 112 28 398 16.230 

Pankow 427 294 -56 43.638 

Charlottenburg-Wilmersdorf 387 271 -126 43.629 

Spandau 374 146 190 27.532 

Steglitz-Zehlendorf 905 69 1.603 62.301 

Tempelhof-Schöneberg 123 233 1.317 36.374 

Neukölln 256 223 274 20.334 

Treptow-Köpenick 637 301 1.478 44.358 

Marzahn-Hellersdorf 84 19 -672 43.458 

Lichtenberg 348 402 -3 31.137 

Reinickendorf 588 234 -29 44.100 

Berlin (gesamt) 4.437 2.349 3.319 439.195 

 

Siehe auch die Beantwortung der Schriftlichen Anfra-

ge Nr. 17/ 15 686 vom 6. März 2015 über Berliner Stadt-

bäume des Abgeordneten Danny Freymark (CDU). 
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Frage 2: Wie viele Straßenbäume wurden 2015 im 

Rahmen der Stadtbaumkampagne bisher gepflanzt? (bitte 

nach Monaten und Bezirken aufschlüsseln) 

 

Antwort zu 2: Die Frühjahrspflanzung 2015 fand von 

März bis April statt. Eine Aufschlüsselung nach den Mo-

naten gibt es nicht. Die Angabe der Pflanzungen nach 

Bezirken ist folgender Tabelle zu entnehmen: 

 

Für Herbst 2015 sind folgende Pflanzungen geplant: 

 

Herbstpflanzung 2015 

Lichtenberg 150 Bäume 

Treptow-Köpenick 173 Bäume 

Pankow 150 Bäume 

Marzahn-Hellersdorf (getauscht 

mit Reinickendorf) 

122 Bäume 

Summe 595 Bäume 

 

Hinzu kommt eine Sonderpflanzung von 125 Bäumen 

im Bezirk Charlottenburg-Wilmersdorf, so dass für 

Herbst 2015 insgesamt 720 zusätzliche Straßenbaum-

pflanzungen im Rahmen der Stadtbaumkampagne geplant 

sind. 

 

 

Frage 3: Wie hat sich das Spendenaufkommen für die 

Stadtbaumkampagne seit 2014 entwickelt? In welcher 

Höhe wurden ergänzend Mittel des Landes eingesetzt? 

Bitte jeweils nach Jahren aufschlüsseln. 

 

Antwort zu 3: Die Entwicklung des Spendenaufkom-

mens seit 2014 ist folgender Tabelle zu entnehmen: 

 

Für eine weitere Spende in Höhe von 125.000 Euro 

für 125 Bäume (Vollspende) wurde bereits eine Koopera-

tionsvereinbarung unterschrieben. Somit wird demnächst 

die Spendeneinnahme seit Herbst 2012 insgesamt rd. 

550.000 Euro betragen. 

 

Für die Pflanzungen seit 2014 wurden jeweils an Lan-

desmitteln eingesetzt: 

 

 

Frage 4: Zu welchem Ergebnis ist die Prüfung ge-

kommen, ob für die Stadtbaumkampagne EU-Förder-

mittel beantragt bzw. eingesetzt werden können? 

 

Antwort zu 4: Trotz intensiver Bemühungen der Se-

natsverwaltung für Stadtentwicklung und Umwelt bei den 

Verhandlungen über das Operative Programm für die 

neue EFRE-Förderperiode wurden Straßenbaumpflanzun-

gen als Teil des Berliner Programms für Nachhaltige 

Entwicklung (BENE) leider nicht akzeptiert. 

 

 

Berlin, den 23. Juli 2015 

 

 

In Vertretung 

 

Christian Gaebler 

................................ 

Senatsverwaltung für Stadtentwicklung und Umwelt 

 

 

(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 27. Juli 2015) 

 

Frühjahrspflanzung 2015 

Charlottenburg-Wilmersdorf 170 Bäume 

Spandau 170 Bäume 

Steglitz-Zehlendorf 183 Bäume 

Marzahn-Hellersdorf  73 Bäume 

Summe 596 Bäume 

Jahr 

 

Spenden für die Stadt-

baumkampagne 

2014 85.388,66 Euro 

2015 (Stand: 14. Juli)  80.465,00 Euro 

Pflanzung (inkl.Pflege) verwendete 

Landesmittel 

Frühjahr 2014 (4. Bauabschnitt) 527.563,80 Euro 

Herbst 2014 (5. Bauabschnitt) 732.695,08 Euro 

Frühjahr 2015 (6. Bauabschnitt) 667.340,99 Euro 


